

Fecha: 26-06-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Noticia general

Título: Régimen iraní reconoce por primera vez daños "graves" en sus instalaciones nucleares

Cm2: 526,1 VPE: \$1.265.240

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida

Régimen iraní reconoce por primera vez daños "graves" en sus instalaciones nucleares

guerra. Aunque inicialmente habían negado que hubieran sido afectadas sus centrales, las autoridades reconocieron ayer que hubo gran destrucción. Y también confirmaron la muerte del jefe de operaciones del estado mayor, Ali Shadmani.

rán reconoció ayer por primera vez que el bombardeo estadounidense del domingo causó daños graves en sus instalaciones nucleares, lo que había sido negado anteriormente por sus autoridades.

El vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores de Irán. Esmail Baghaei, expuso ante la cadena Al Jazeera que los bombardeos ordenados por Donald Trump fueron significativos: "Nuestras instalaciones nucleares han resultado gravemente dañadas, eso es seguro"

Si bien la autoridad no profundizó en la situación de su programa nuclear, el medio árabe expuso que Baghaei pareció "sugerir" que Irán podría no excluir definitivamente a los inspectores de la OIEA (Organismo Internacional de Energía Atómica), pese a que el Parlamento iraní aprobó suspender la cooperación con dicha entidad

Sin embargo, el vocero de la cancillería iraní reiteró que su país tiene derecho a desarrollar un programa de energía nuclear: "Está decidido a preservar ese derecho bajo cualquier circunstancia", puntualizó.

INSISTENCIA DE ISRAEL

Estas declaraciones desde Irán se produjeron poco después de que el primer ministro israelí. Benjamín Netanyahu, insistiera que la planta de enriquecimiento iraní de Fordó quedó "inutilizada" tras el ataque de EE.UU., de acuerdo con una valoración de la Comisión de Energía Atómica de Israel



EL MISMO DÍA DEL ATAQUE ESTADOUNIDENSE QUEDÓ EN EVIDENCIA QUE GRAN PARTE DE LAS INSTALACIONES HABÍAN SIDO ARRASADAS

"El devastador ataque estadounidense a Fordo destruyó la infraestructura crítica del sitio e inutilizó la planta de enriquecimiento", dijo Netanyahu en un comunicado, citando a esta organización.

En el texto, Netanyahu añadió que los bombardeos contra Fordo, Natanze Isfahán, sumados a la ofensiva israelí contra otros componentes, han frenado la capacidad de Irán para desarrollar armas nucleares "durante muchos años".

Su estimación contradice a la información filtrada de un informe de inteligencia de Estados Unidos, del que se han hecho eco los medios, el cual sugiere que el programa nuclear de Irán ha sido retrasado sólo unos pocos meses y que no fue totalmente destruido.

Este informe sugiere también que al menos parte del uranio altamente enriquecido de Irán, necesario para crear un arma nuclear, fue trasladado y salvado antes de la ofensiva estadounidense.

OFICIAL MUERTO

Además de los daños estructurales, las autoridades iraníes confirmaron la muerte de Ali Shadmani, jefe de operaciones del estado mayor iraní y responsable de la importante base aérea Khatam ol Anbiya, en los ataques israelíes de la semana pasada.

La Oficina del Líder Supremo iraní informó de la muerte de Shadmani "debido a las graves heridas sufridas en el bombardeo del infame y agresor régimen sionista (Israel) que tuvo lugar la semana pasada", en un comunicado compartido por medios iraníes.

Israel anunció que había

Más de 700 detenidos

 Las autoridades iraníes han detenido a 700 personas acusadas de espiar para Israel en los doce días de guerra, según recopiló la agencia iraní Fars, vinculada con la Guardia Revolucionaria de Irán. El reporte sobre las detenciones a personas acusadas de espiar o de estar vinculadas con los servicios de espionaje israelí (Mosad) apunta que "los mercenarios, que principalmente operaban en el contexto de redes de espionaje y sabotaje, fueron identificados y detenidos basándose en reportes públicos y operaciones de inteligencia".

matado a Shadmani el 17 de junio, pero Irán no había confirmado su defunción hasta ahora.

"Tras información precisa proporcionada por la División de Inteligencia y una oportunidad repentina durante la noche, aviones de combate de la Fuerza Aérea atacaron un cuartel general en el corazón de Teherán, matando a Ali Shadmani", indicaba un comunicado castrense la semana pasada.

Además de jefe de operaciones del estado mayor, se trataba del responsable de la base aérea Khatam ol Anbiva después de que su predecesor, el general Gholam Ali Rashid, muriese en los ataques lanzados por Israel en la madrugada del 13 de junio, que acabaron con buena parte de la cúpula militar iraní.